

Mit Herrn Gleditsch, der mich im Sommer auf Sylt besuchte, habe ich darüber gesprochen – vielleicht ein Cross-over-Design, nach 14 Tagen Wechsel von Placebo und Verumnadeln, das wäre einfacher für mich wegen der Einverständniserklärungen der Eltern, die uns ja nicht kennen, weil die Kinder von weit her kommen. Aber ob wir neun Akupunkturen in 14 Tagen schaffen und dann noch neun Sitzungen dazu, das überlegen wir gerade. Aufgrund meiner Arbeiten werde ich auf Fachkongressen der pädiatrischen Allergologie und Kinderpneumologie für das Thema „Alternativmedizinische Methoden und ihr wissenschaftlicher Nachweis“ als Dozentin gebucht. Außerdem durfte ich an dem Buch von Herrn Bohlauer „Chinesische Medizin bei Kindern – mit psychosomatischen Aspekten“ (2010 erschienen) mitschreiben, und zwar das Haut- und das Lungenkapitel. Die Zeitschrift Focus hat mich als „Topmedizinerin“ auch wegen

meiner Forschungsarbeit in die Spezialisten-Ärzteliste 2011, die Ende 2011 herauskam, aufgenommen. Ob man darauf stolz sein kann, weiß ich nicht, aber die Patienten können so auch Kontakt aufnehmen.

Also, Sie sehen, wir sind noch dabei, leider zu wenig. Ich würde gern noch mehr machen, aber auf die eigenen Kraftreserven zu achten, das gehört ja auch zur TCM ...

Danke für Ihr Vertrauen
Ihre S. Scheewe

Literatur

- Scheewe S, Vogt L, Welle S et al. Acupuncture in children and adolescents with bronchial asthma: A randomized controlled study. Complement Ther Med 2011, doi: 10.1016/j.ctim.2011.07.002

HOCHSCHULNACHRICHTEN | UNIVERSITY NEWS

DOI: 10.1016/J.DZA.2012.06.012 | 33 | DT. ZTSCHR. F. AKUPUNKTUR 55, 2/2012

Universitäten in England: Alternativmedizin auf dem Rückzug

Wer sich künftig in England in einen Studiengang für Homöopathie, Naturheilverfahren oder Reflexzonennassage einschreiben will, tut sich schwer. Verschiedene staatliche Universitäten bieten keine Studienabschlüsse für alternativmedizinische Verfahren mehr an. Seit 2007 hat sich die Anzahl der Bachelor- und Master-Studiengänge von über 40 auf 21 halbiert. Die University of Derby etwa schließt 2012 ihre Fakultät für Komplementärmedizin ganz. Die Londoner University of Westminster – vor fünf Jahren mit 14 Studienabschlüssen in sieben Fächern die größte Fakultät für alternative Heilmethoden in Großbritannien – beschränkt sich nun auf zwei Fachrichtungen: Akupunktur und Kräutermedizin.

QUELLE: HANLON M. LIE BACK AND RELAX: REFLEXOLOGY AND AROMATHERAPY DEGREES ARE DROPPED. THE TELEGRAPH 2012, JAN 3; WWW.GWUP.DE, NACHRICHTEN, JANUAR 2012

Studiengang zum Bachelor of Science in Komplementärtherapie in Frankfurt

An angehende und bereits fertig ausgebildete Atemtherapeuten, Kinesiologen, Shiatsu- und TouchLife-Praktiker wendet sich ein neuer Studiengang für Komplementärtherapie in Frankfurt, der mit dem akademischen Titel des Bachelor of Science in Komplementärtherapie abschließt. Die dreijährige berufsbegleitende Ausbildung startete 2011 als Pilotprojekt mit 31 Studierenden und wird getragen vom Institut Körperbezogene Therapien an der Steinbeis-Hochschule Berlin.

QUELLE: WWW.KOERPERBEZOGENE-THERAPIEN.DE

EU-Projekt in Freiburg: Doktoranden pauken Biostatistik

Im Januar 2012 startete am Institut für Medizinische Biometrie und Medizinische Informatik (IMBI) des Universitätsklinikums Freiburg ein europaweites Netzwerkprojekt zu neuen statistischen Verfahren in der Medizin. Die Europäische Kommission unterstützt „Novel Statistical Methodology for Diagnostic/Prognostic and Therapeutic Studies and Systematic Reviews“ (MEDIASRES) mit insgesamt knapp vier Millionen Euro für vier Jahre, wovon das IMBI eine Million erhält. Das Hauptziel des MEDIASRES-Projekts ist ein gemeinsames Forschungs-Trainings-Programm zu neuen statistischen Verfahren. Es soll Doktoranden eine Plattform bieten, um die grundlegenden theoretischen und angewandten Instrumente der Biostatistik zu erlernen, weiterzuentwickeln und in die klinische Forschung und Praxis zu übertragen.

QUELLE: WWW.MEDIASRES-ITN.EU; WWW.AERZTEBLATT.DE, 14.03.2012

Privatambulanz für Naturheilverfahren in Hannover

Anfang 2012 eröffnete die Medizinische Hochschule Hannover (MHH) eine Privatambulanz für Naturheilverfahren unter der Leitung von Professor Dr. Matthias Fink. Neben München, Essen und Berlin gehört die MHH nun zu den wenigen Universitätskliniken in Deutschland, die komplementäre Diagnose- und Therapiemethoden in ihrem Leistungsspektrum haben. Im Vordergrund stehen Osteopathie, Akupunktur, Chiropraktik und klassische Naturheilverfahren.

QUELLE: WWW.MH-HANNOVER.DE, PRESSEINFORMATION, 17.01.2012

**Wer möchte
im Herzen von Köln
Akupunktur & chin. Phytotherapie
praktizieren?**

Wir bieten Ihnen eine seit 30 Jahren
erfolgreich geführte Praxis
mit 2 KV-Zulassungen
zur Übernahme an.

**Mail erbeten an:
koelnerpraxis@gmx.de**